

commerciaux de telle ou telle industrie de service, aussi importante qu'elle pourrait être. Jusqu'à maintenant, la plus grande partie de la croissance du commerce des services s'explique dans une large mesure par l'expansion du commerce des biens et par la croissance des investissements internationaux et des marchés financiers dans leur ensemble.

Mais si nous regardons vers l'avenir, plutôt que vers le passé, il faudrait évaluer de façon tout à fait différente la prétendue "question des services". L'économie mondiale subit actuellement une transformation sous l'influence de la technologie de l'information qui a commencé et qui continuera à amener une modification globale du "style" fondamental de production et de gestion, à la fois par de nouveaux produits, de nouveaux procédés et de nouvelles industries. Un changement radical s'annonce, digne de l'expression révolution technologique; il sera comparable à l'introduction de l'électricité ou de la vapeur. Malheureusement, comme ce fut le cas pour le rôle des marchés financiers dans la croissance et le développement, les longues discussions que le GATT a tenues sur les services ont tourné autour de questions stériles de droit ou de procédures, sans jamais confronter les répercussions de ces modifications fondamentales.

Lorsqu'on l'examine dans le contexte de la révolution technologique de l'information, le rôle futur du secteur des services